

08 8 2014 Los Tiempos

### **Anapo: Mandos medios traban expansión agrícola**

La política de expansión agrícola planteada por el presidente, Evo Morales, no es acompañada por los mandos medios del Gobierno que son los que deben tomar las decisiones oportunas dentro el marco legal, señaló ayer el presidente de la Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), Demetrio Pérez.

El presidente Evo Morales dijo el miércoles, en un mensaje por los 189 años de independencia de Bolivia que hasta 2025 el país debe contar con al menos 10 millones de hectáreas destinadas a la producción de alimentos.

Pérez dijo ayer que esa cantidad puede ser alcanzada en la mitad del tiempo planteado, pero que “el gran problema que tiene el Presidente (es que) los mandos medios no tienen la misma línea”.

Señaló que hay decisiones urgentes que tomar que no han avanzado y puso como ejemplo el uso de los transgénicos, un área en la que ya se deberían haber adelantado estudios que sirvan de base para tomar decisiones sobre su aplicación.

Sin embargo, añadió que no es lo único que hace falta pues hay cuatro condiciones básicas. La primera es la actualización del uso de suelo pues se está haciendo actividad agrícola donde la tierra está registrada como de uso forestal o ganadero; la segunda es la liberación de las exportaciones pues el mercado interno es “muy chico”; la tercera es la investigación, que tiene que tener mayor presupuesto y estímulo y la cuarta es la incorporación de tecnología.

Por su parte, el gerente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Edilberto Osinaga, recordó que el planteamiento surgió precisamente del sector agroindustrial cruceño, que también planteó una alianza público-privada para concretar la expansión.

Coincidió con Pérez en que debe mejorar el acceso a la tecnología y maquinaria y que también es preciso asegurar mercados externos y facilitar las exportaciones.

Pérez señaló que hubo avances como con la ley contra los avasallamientos, la ley de desmontes y el acceso a financiamiento para el productor, pero que aún falta hacer algunos ajustes.

“La base está, pero hay que darle las condiciones al sector para dinamizarlo y que crezca más rápido”, dijo Osinaga.

La Razón

### **INIAF proyecta que en dos años Bolivia exporte nuevas variedades de papa**

El director de investigación del Instituto Nacional de Innovación Agropecuaria y Forestal (INIAF), Luis Acosta, anunció este jueves que en al menos dos años más Bolivia podrá exportar nuevas variedades de papa, de acuerdo a evaluaciones del programa de papa de esta institución.

"El programa de papa que tiene el objetivo de mejorar el proceso genético del cultivo para obtener el producto con características de alto rendimiento, hará que en dos años más se pueda exportar el producto", indicó.

Acosta sostuvo que el programa y la investigación de rendimientos de nuevas semillas de papa (marcela, malcacho y sani imilla) tuvo buenos resultados al incrementar los volúmenes de producción, que a la fecha bordean el millón de toneladas; lo que hará posible la exportación del producto.

Recordó que la exportación de semilla de papa tiene como principal mercado Brasil y el consumo interno.

Acosta también informó que se trabaja con diferentes instituciones para promover y evaluar nuevas variedades de papa industrial, mediante una promoción por parte del Ministerio de Desarrollo Rural, el INIAF y empresas de comida rápida se podrán comercializar el producto 100% boliviano, en estas cadenas de comida a nivel nacional.